
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 30 июня – 4 июля 2025 г. 

 
 Законодательные инициативы   

Вологодские парламентарии продолжат продвигать инициативу о 

стабилизации скорости движения на дорогах для снижения смертности и 

количества ДТП  

Законодательное Собрание Вологодской области    

         Законодательное Собрание Вологодской области продолжит продвигать 

инициативу о стабилизации скорости движения на дорогах для снижения 

смертности и количества ДТП 

         На заседании комитета по государственно-правовой деятельности, 

законности и правам человека парламентарии приняли решение внести 

законопроект о проведении эксперимента по контролю средней скорости 

движения автомобилей на отдельных участках дорог региона, а в перспективе 

– распространить эту практику на всю страну. 

         Главная цель введения такой меры – стабилизация транспортного потока, 

снижение аварийности и смертности на дорогах. Только с начала этого года в 

Вологодской области в ДТП погиб 51 человек. При этом уже существующие 

способы контроля скорости становятся не эффективными с появлением радар-

детекторов и приложений для смартфонов. 

        Перед внесением законопроекта в Госдуму депутаты учтут замечания 

Правительства РФ. В частности, приоритетом при выставлении штрафа будет 

прописано именно превышение средней скорости, а не мгновенной. Таким 

образом, водителя не будут наказывать дважды на одном и том же участке. 

          Добавим, что многие субъекты РФ поддерживают введение такого 

регулирования скорости и потока, инициатива также получила одобрение 

областного управления МВД. 

 

 Федеральная повестка  

В Перми обсудили меры поддержки для молодых людей от 25 лет  

Законодательное Собрание Пермского края  

 

         В Перми прошло выездное заседание Комитета Государственной Думы 

по молодежной политике, посвященное совершенствованию работы с 

молодежью в возрасте от 25 лет. Участие в мероприятии приняли 
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представители федеральных и региональных властей, бизнеса, науки и 

общественных организаций. 

         В ходе заседания участники рассмотрели три ключевых направления: 

социальный портрет молодежи в возрасте от 25 лет, интеграция молодых 

специалистов в профессию, роль государства в поддержке работающей 

молодежи. Председатель комитета Артём Метелев отметил, что Пермский 

край выбран площадкой не случайно: регион демонстрирует успешные 

практики в молодежной политике, включая форумы, программы 

наставничества и поддержку молодых специалистов. 

        Вопросы поддержки работающей молодежи и закрепления 

перспективных трудовых кадров в регионах округа являются одними из 

наиболее актуальных в современной социально-экономической ситуации. 

Сегодня в Пермском крае уже действуют эффективные механизмы 

поддержки, среди которых: Ассоциация работающей молодежи (с 2020 года), 

Всероссийский форум рабочей молодежи, творческий фестиваль «Труд. 

Весна». 

         По итогам встречи сформирован пакет из 14 предложений, среди 

которых: создание единой сети молодежных советов на предприятиях, 

разработка стандарта корпоративной молодежной политики, учреждение 

специальной премии для работодателей, активно работающих с молодежью. 

          

 Льготы участникам СВО и их семьям     

В Приангарье упростили процедуру поступления на муниципальную 

службу для участников СВО  

Законодательное Собрание Иркутской области   

 

         Депутаты Законодательного Собрания Иркутской области поддержали 

инициативу губернатора Игоря Кобзева о снижении требований к участникам 

специальной военной операции, устраивающимся работать на 

муниципальную службу. Корректируются квалификационные требования к 

стажу муниципальной службы или работы по специальности – он сокращен с 

2 лет до 1 года. Соответствующие изменения в закон «Об отдельных вопросах 

муниципальной службы в Иркутской области» приняты на сессии областного 

парламента, которая проходит под руководством спикера ЗС Александра 

Ведерникова. 

         Как было отмечено, поправки вносятся в рамках исполнения поручений 

Президента РФ Владимира Путина по итогам второго Всероссийского 

муниципального форума «Малая родина – сила России», который прошел в 
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апреле этого года. Они направлены на создание условий для поступления 

участников СВО на муниципальную службу. 

        Игорь Кобзев, выступая на сессии, отметил: «Внимание к вопросам 

кадрового обеспечения, трудоустройства и создания собственных дел 

поможет бойцам послужить области, как они это делали на фронте, но уже 

здесь». Он поблагодарил депутатов за поддержку законопроекта.      

          

 Региональное законодательство   

Не более 10 километров в час 

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга   

  

         С 1 июля в Санкт-Петербурге начали действовать новые ограничения для 

курьеров, которые используют электросамокаты и другие средства 

индивидуальной мобильности. Скорость, с которой они могут передвигаться 

по пешеходным дорожкам и тротуарам, ограничена 10 км/ч. Далее в июле 

вступят в силу правила, согласно которым на форме доставщика и его 

транспортном средстве должен быть размещён идентификационный номер. 

Кроме того, данные, которые позволяют определить местонахождение 

курьера и его скорость передвижения, будут храниться в течение 180 дней. 

 

В Крыму установлен новый праздник — День многодетной семьи 

Государственный Совет Республики Крым      

 

         Депутаты Государственного Совета РК в ходе сессии поддержали 

законопроект об установлении в Республике Крым новой праздничной даты 

23 января – День многодетной семьи. 

        Дата приурочена ко дню издания Указа Президента РФ В. Путина от 23 

января 2024 года № 63 «О мерах социальной поддержки многодетных семей», 

который предусматривает комплекс мер социальной защиты для многодетных 

семей. 

         Как отметил глава крымского парламента Владимир Константинов, 

«большая, крепкая традиционная семья – основа нашего общества, ценность 

для всего Русского мира».  

        «Мы поддерживаем наши крымские семьи и стимулируем молодёжь на 

их создание, формируем условия для всестороннего развития детей. Наша 

общая задача — знать потребности крымских семей, воспитывать в молодых 

людях чувство ответственности и долга перед Родиной за создание семьи и 

рождение детей и, конечно, возводить в почёт многодетные семьи, которых у 

нас, к счастью, достаточно», – подчеркнул спикер. 
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Местные врачи из малых городов могут получить единовременную 

выплату 

Законодательное Собрание Иркутской области  

 

         В Иркутской области расширили категорию медработников, имеющих 

право на единовременную выплату. Такая возможность теперь есть не только 

у приезжих специалистов, но и у врачей, место жительство которых не 

менялось, и которые заключили трудовой договор с медицинской 

организацией. Касается это медицинских работников, заключивших трудовой 

договор с 1 января 2025 года. Соответствующие изменения внесены в 

региональное законодательство на сессии Законодательного Собрания 

Приангарья. Инициатива принадлежит группе депутатов. 

         Предлагаемые новеллы направлены на совершенствование системы 

материального стимулирования специалистов, работающих в городах с 

численностью населения от 50 до 100 тысяч человек, а также в городах с 

населением до 50 тысяч жителей, расположенных в местностях, приравненных 

к районам Крайнего Севера. Такое изменение актуально также для студентов, 

вернувшихся в родные города после обучения в медицинском университете 

или колледже. 

         Дополнительно законопроектом регламентируется порядок сохранения 

права на получение единовременной выплаты при переводе специалиста на 

иную должность в рамках больницы или в другую медицинскую организацию 

в этом же городе. Ранее переход на другую должность предусматривал 

возращение единовременной выплаты в бюджет.  

 

Глава Карелии и парламентарии предложили ввести дополнительные 

ограничения на продажу алкоголя в регионе  

Законодательное Собрание Республики Карелия  

 

        В Законодательное Собрание Республики Карелия внесен проект закона, 

предусматривающий введение с 1 марта 2026 года дополнительных 

ограничений на реализацию алкогольной продукции в регионе. 

         Авторами законодательной инициативы являются Глава Карелии Артур 

Парфенчиков и более 20 депутатов парламента (фракции «Единая Россия», 

КПРФ, ЛДПР, «Российская партия пенсионеров за социальную 

справедливость», «Новые люди»). 

          Проект закона предусматривает, что с 1 марта 2026 года в республике 

начнет действовать запрет на розничную продажу алкогольной продукции в 

торговых объектах, которые расположены в подвальных, подземных и 

цокольных этажах многоквартирных домов. Также под его действие попадут 

магазины, находящиеся в помещениях, которые переведены из жилых в 

нежилые и не имеют отдельного входа для погрузки и разгрузки алкогольной 

продукции. 
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          Розничная продажа алкогольной продукции в многоквартирных домах и 

на прилегающих к ним территориях будет допускаться только в торговых 

объектах общей площадью не менее 70 квадратных метров. 

          Данные ограничения, согласно проекту закона, не будут 

распространяться на продажу алкогольной продукции в объектах 

общественного питания. 

 

В Закон об организации дорожного движения внесены изменения   

                                      Государственное Собрание Республики Башкортостан   

 

         В завершение весенней сессии депутаты Государственного Собрания – 

Курултая Республики Башкортостан внесли изменения в закон об организации 

дорожного движения. 

         – Новая норма обязывает владельца платной парковки адаптировать ее 

под потребности людей с инвалидностью, – сообщил Председатель 

Государственного Собрания Константин Толкачев. – Расположение 

парковочных мест для инвалидов должно быть максимально удобным. Такие 

места обозначаются специальными знаками и имеют съезды. Они больше по 

размеру, поскольку предусматривают дополнительную площадь для 

пересадки в инвалидную коляску. При необходимости парковка для 

инвалидов должна быть оснащена пандусами с нескользящей поверхностью и 

поручнями. Закон вступит в силу 1 сентября – на исполнение установленных 

требований есть время. 

         – До сих пор шла подготовка необходимой инфраструктуры – плата за 

парковку в центре Уфы не взималась. За неоплату парковки предусмотрен 

штраф. Мы рассчитываем, что такой порядок позволит освободить наиболее 

загруженные улицы от автомобилей, которые постоянно паркуются там на 

весь рабочий день, и сделает город более комфортным для всех жителей и 

гостей Уфы. В том числе городское пространство должно стать удобным для 

маломобильных групп населения. Приспособленные платные парковки – 

часть общегородской доступной среды, – уточнил сказал Константин 

Толкачев. 

 

Льготный тариф на электроэнергию  

Законодательное Собрание Ленинградской области  

 

        Оперативно отреагировав на ситуацию, на последнем внеочередном 

заседании весенней сессии Законодательное собрание Ленинградской области 

приняло закон о введении льготных тарифов на электроэнергию для жителей, 

постоянно проживающих в регионе. Это решение позволит смягчить рост 

https://npa.bashkortostan.ru/46271/
https://npa.bashkortostan.ru/46271/
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тарифов, запланированный на 1 июля 2025 года, для домохозяйств, 

потребляющих от 1500 до 4500 кВт·ч в месяц.  

          Благодаря льготному тарифу, вместо 12,63 руб./кВт·ч они будут платить 

всего 8,24 руб./кВт·ч, что лишь на 25% выше тарифа первого диапазона. 

Льготой смогут воспользоваться собственники домовладений, проживающие 

в регионе не менее года, а также ТСЖ, управляющие компании и 

садоводческие объединения.  

        На компенсацию выпадающих доходов из бюджета Ленобласти в 2025 

году будет выделено около 136 млн рублей. Закон, действующий до 31 декабря 

2025 года, призван поддержать жителей негазифицированных домов, где 

расходы на электроотопление особенно высоки. 

     

На Кубани ввели административную ответственность за нарушение 

краевого закона о плодородии земель 

Законодательное Собрание Краснодарского края     

 

        Одним из ключевых вопросов сессии Заксобрания Кубани стал 

законопроект о внесении изменений в действующие в регионе законы о 

плодородии земель и об административных правонарушениях. 

         Необходимость внесения изменений в два нормативных правовых акта 

обусловлена рядом причин. К основным относятся уменьшение содержания 

гумуса в почве и обязательность исполнения правообладателями участков 

всех предусмотренных отраслевым законом требований по обеспечению 

плодородия черноземов. В числе таковых - соблюдение севооборота, внесение 

в грунт органических удобрений и ведение паспортов агрохимического 

состояния полей. 

        За невыполнение данных требований вносимые поправки предполагают 

предупреждение или наложение административного штрафа. Его размер будет 

варьироваться в зависимости от того, кто является нарушителем – гражданин, 

должностное или юридическое лицо. 

          В то же время разработка механизма по исполнению данного закона 

муниципалитетами требует определенного времени. Поэтому документ 

вступит в силу с 1 марта следующего года. По итогам голосования депутаты 

приняли закон во втором, окончательном чтении. 

          «Прописанные в профильном законе нормы, призванные сохранить 

плодородие кубанских черноземов, существуют у нас не первый год. Но, тем 

не менее, какими бы серьезными они не были, зачастую установленные 

правила – и по соблюдению севооборота, и по объемам вносимых в почву 

органических удобрений, и по ведению паспортов агрохимического состояния 

полей – не соблюдались. Время адаптироваться к этим нормам у 
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сельхозпроизводителей было. Сегодня, внося изменения в краевую 

нормативную правовую базу и вводя ответственность за невыполнение 

требований действующего законодательства, мы начинаем спрашивать с 

аграриев региона за сохранение нашего главного природного богатства», –

сказал Юрий Бурлачко. 

 

Для сохранения спортивной истории региона и мотивации будущих 

чемпионов 

Законодательное Собрание Забайкальского края 

 

         Депутаты Забайкалья приняли закон, позволяющий присваивать имена 

выдающихся спортсменов, тренеров, преподавателей и общественных 

деятелей региона спортивным объектам, организациям и соревнованиям, в том 

числе при их жизни.  

         – Это был запрос спортивной общественности после того, когда 

законодательство не позволило присвоить имя выдающегося тренера, 

чемпиона мира Геннадия Ковалева Читинской школе биатлона. Сделать это 

смогли только после его ухода из жизни, – рассказал один из авторов закона, 

депутат Александр Сетов. 

         По его словам, с помощью принятого закона у региона будет больше 

возможностей отдать должное тем, кто прославил Забайкальский край на 

спортивной арене, признать их вклад в развитие края и сохранить память о 

выдающихся личностях. Депутат также убежден, что присвоение имен 

титулованных спортсменов и тренеров спортобъектам и мероприятиям может 

стать мощным источником вдохновения и стимулом для будущих достижений 

молодых спортсменов. 

     

 Мероприятия    

Депутаты приняли участие в разработке предложений по обновлению 

Стратегии социально-экономического развития Дона до 2030 года 

                                                  Законодательное Собрание Ростовской области    

 

         В Ростове-на-Дону прошла сессия «Устойчивая и динамичная 

экономика», являющаяся частью масштабной работы по обновлению 

Стратегии социально-экономического развития донского региона до 2030 

года. 

        Гостями мероприятия стали временно исполняющий обязанности 

Губернатора Ростовской области Юрий Слюсарь и заместитель Председателя 
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Государственной Думы Виктория Абрамченко, депутаты донского 

парламента.   

        — Важно учитывать текущие реалии и адаптировать региональную 

Стратегию социально-экономического развития под них. Первое, на что 

нужно обратить внимание, — это кадровый вопрос, который является 

ключевым для всех направлений, включая АПК. Нам необходимо создавать 

условия для привлечения и подготовки специалистов, актуализировать 

программы обучения, восстанавливать материально-техническую базу 

профильных образовательных учреждений, а также заниматься 

популяризацией сельского образа жизни, — уверен Вячеслав Василенко. 

         Парламентарий добавил, что успешное достижение целей Стратегии 

социально-экономического развития должно быть обеспечено финансами. 

Бюджетные средства не могут покрыть все расходы, поэтому необходимо 

привлекать все возможные источники финансирования, в частности, 

предпринимательское сообщество.  

          Подводя итог сессии, Виктория Абрамченко акцентировала внимание на 

том, что региональная Стратегия социально-экономического развития — не 

статичный документ, а живой план по укреплению Ростовской области. 

         — Сильные стороны донской экономики — уникальное географическое 

положение, транспортная связанность, успешная система образования. На 

Дону развито сельское хозяйство, имеется сильный промышленный 

потенциал. Дорабатывая Стратегию, надо сделать ставку на проекты 

технологического лидерства, не забыть о традиционных отраслях и 

поддержать то, что сегодня только зарождается, — резюмировала Виктория 

Абрамченко. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


